



Mi Universidad

Control de lectura

Ermin de Jesus Reyes Lopez

Parcial III

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 17 de noviembre de 2023

Sistemas de atención a la salud

Un sistema de salud abarca, de esta manera, todas las organizaciones, las instituciones y los recursos de los queeman iniciativas cuya principal finalidad es mejorar la salud. No siempre las instituciones, organizaciones y recursos pertenecerán al ámbito de la sanidad. Salud de la población

Recursos del sistema de atención - Atención

primaria - Atención especializada - Atención sociosanitaria - Atención salud mental.

Actores del sistema - Elite sanitaria (políticos, planificadores, gestores) - Proveedores asistenciales (médicos, enfermeras, auxiliares, trabajadoras sociales) - Población - Grupos de interés (sindicatos, patronal, asociaciones, enfermos). Por tanto, un sistema (o subsistema) de atención sanitaria

formará parte del sistema de salud. En un sistema de salud, se podrán definir políticas de salud o políticas de servicio dependiendo del nivel y/o sector /subsistema/ en el que se quiere actuar. Las políticas de salud no siempre iniciarán en el subsistema de servicios, podrían elaborarse políticas en otros ámbitos que repercutieran favorablemente en la salud de la población, se trataría de definir actuaciones intersectoriales dirigidas a la mejora de la salud, pero también pueden definirse actuaciones.

Teoría de sistemas.

Todos los sociocultos poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad. Esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas, que están presentes en todos los modelos de atención a la Salud. Consideremos que la cosmovisión, es el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos. Porce ello utilizamos herramientas de la teoría de sistemas médicos y de la antropología médica, dentro de un enfoque que denominamos "sistémicos". Todos los sistemas de atención de la Salud, independientemente de si son convencionales, tradicionales, o alternativos - complementarios, poseen los siguientes elementos. Cosmovisión: visión del mundo la manera de entender la salud y la enfermedad. a) procedimientos terapéuticos. b) Cuerpo de terapéuticas. c) Nosología. d) comprensión de la causalidad. E) Modelo de prevención. F) Procedimientos diagnósticos. g) Yacías a el eje da sostento, cohesión y sentido al sistema de atención a la salud. Es la cosmovisión, este término se refiere a la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo y en él: la salud, la enfermedad, el cuerpo humano, el dolor, la vida y la muerte. En el caso de los sistemas de salud, López Agustín los define como un conjunto articulado de representaciones y creencias, con las que

Sistema médico convencional

La expresión, (Medicina alternativa y complementaria) o (Mac) es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina, ni incorporadas a la práctica médica convencional. Cada uno de los términos utilizados para referirse a tales prácticas está limitado o es de algún modo objetable. La denominación, alternativa, implica tanto que tales prácticas se definen por lo que no son excluyentes de la asistencia médica convencional. Si se usa el calificativo de-complementaria- se da a entender que esas prácticas son suplementarias de la medicina, por otro lado, en diferentes trabajos se ha comentado lo incongruente que resulta sugerir que dichas prácticas son tanto -alternativas- a los cuidados de salud convencionales como -complementarias- de los mismos. El interés por la medicina alternativa y complementaria (MAC) y su uso han experimentado un espectacular incremento en los últimos años. Aproximadamente 83 millones de personas en los Estados Unidos (42% de la población adulta) han manifestado haber hecho uso de al menos una terapia alternativa (1997), con una proporción de una de cada dos personas (en edades que van de los 35 a los 49 años que han utilizado una o más terapias alternativas. En 1997 el número de visitas a los practicantes de terapias alternativas superó en 243 millones al de las realizadas a todos los médicos de atención primaria; en la mayoría de los casos el

Sistema médico tradicional

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representada en el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los pueblos autoctónos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. En múltiples ocasiones, la medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias; esto debido principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de los servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar. Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos y eran juzgados por la Santa Inquisición; aun después de tantas décadas, en la actualidad, los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus derechos. Esto obliga a los indígenas a adaptarse al esquema de dominio y dependencia que les impone la economía de lucro, abandonando sus conocimientos milenarios sobre curación sin contar con la oportunidad de acceder a los servicios básicos de salud. Actualmente, se promueve en el Congreso del Estado una iniciativa de reforma que tiene por objetivo regular el

Referencia

1. Natalia Almudevar Arnal. El sistema sanitario en la sociedad (15/11/2016), universidad Oberta de Catalunya
https://openaccess.uoc.edu/bitstream/10609/79345/1/El%20sistema%20sanitario%20en%20la%20Sociedad%20de%20la%20información.%20La%20salud%20electrónica_ Módulo%201_El%20sistema%20sanitario.pdf
2. López Agustín , Alfredo (cuerpo humano e ideología, UNAM, Mexico 1989). Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas. Dirección general de planeación y desarrollo en la salud DGPADES.
http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf
3. Druss B, Rosenheck R. Association between use of conventional therapies and conventional medical services.
https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf
4. Directorio LoM.T.I. Antonio,M, Guardado C Navarro, MÁ vicerrector, N.Lic, Eos, Jose Al. Peña, secretaria Meniques. Ramon.L Perez Marquez M silva L y loscano MCSIF medicina tradicional indígena: efectividad a prueba uugmx Recuperado el 13 de noviembre de 2023.
https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf